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POLÍTICA 
Cabeza. Renunció este miércoles el subsecretario de desarrollo político y social de la Secretaría de gobierno, 
Jesús Carlos Hernández. El encargado de despacho será el actual director de desarrollo político Mario Quillo 
Jiménez. (MR) 
 
Cabeza. Francisco Domínguez Servién señaló que coincide con Raymundo Gómez, acerca de que él no 
tendrá participación en el proceso electoral local, por lo que no debe renunciar a sus cargos, tanto de la 
USEBEQ, como de la comisión electoral. (EL) 
 
En el evento conmemorativo de los 80 años del PRI, en el Teatro de la República, la dirigente nacional Beatriz 
Paredes aseguró que recuperarán el poder.  Pidió no hacer de la inseguridad y el ataque al crimen organizado, 
un tema del que se quiera sacar raja electoral. Enfatizó que el pasado del PRI tiene un lugar en la historia de 
México y en un balance, es mucho más lo bueno que ha aportado al país. (EL) 
 
Ante la ausencia de la líder nacional del PRI, fueron inauguradas las instalaciones del Comité Directivo Estatal 
en la calle de Gallegos en el municipio de Corregidora. El dirigente estatal Hiram Rubio dijo que se va a 
recuperar Querétaro, que tiene que dejar de ser de gambusinos que solamente han visto por su riqueza. (EL) 
 
Cabeza. El PVEM es desconocido por partidos ambientalistas europeos, por promover entre sus políticas la 
pena de muerte, la cual sólo busca polémica en la sociedad y es una contradicción en el organismo que busca 
la preservación de la vida, dijo el regidor en Querétaro, Israel Chávez Pozas. (EL) 
 
Cabeza. El Instituto Electoral de Querétaro pidió a la Secretaría de desarrollo social proteger los programas y 
puso a su consideración lo concerniente a la comunicación vía Internet, por lo que la secretaría estará a 
disposición de lo que diga la ley local en esta materia, manifestó el delegado de la SEDESOL, Gerardo Pérez 
Retana. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Será este jueves durante la sesión de pleno del Congreso local cuando se discuta la elección del 
nuevo comisionado presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. (MR) 
 
Cabeza. Asegura el presidente de la mesa directiva de la LV Legislatura, Miguel Martínez Peñalosa, que de 
ser llamado a comparecer en el caso de Julio Figueroa por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, 
como otros diputados, acudirá a dar su punto de vista sobre este hecho, aunque también señaló que 
jurídicamente es una violación a los fueros constitucionales de los legisladores. (EL) 
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Cabeza. Será el presidente de cada comisión el que decida este año si convoca o no a algún secretario a 
comparecer con respecto al quinto informe de gobierno del Estado, explicó Eric Salas González, presidente de 
la junta e concertación política del congreso local. (EL) 
 
 
SECCIONES 
Israel Chávez Pozas comenta que hace 15 días hablaba de la problemática que genera el desecho de artículos 
electrónicos. Querétaro es séptimo lugar a nivel nacional en la producción de electrónicos y cuarto en software.  
Normalmente la gente desecha estos artículos en la basura de cada día, pero no se lo lleva el camión, por lo 
que lo guarda uno en casa. Hay también gente que compra chatarra, pero normalmente lo que hacen es extraer 
lo que les sirve y tirar lo que queda. A partir de esto se hizo una investigación en Internet y se descubrió que 
hay una empresa en Querétaro por la calle de Sombrerete que les dio toda la información para hacer este 
Reciclón 2009. El objetivo es que la gente pueda deshacerse de sus cosas en una forma adecuada; la empresa 
que se quedará con los artículos no va a cobrar nada y se llevará todos los desechos que normalmente son 
muy contaminantes. Los días 21 y 22 de marzo de 11 a 19 horas se estarán recibiendo toda clase de aparatos 
electrónicos en el estacionamiento del Wal Mart Bernardo Quintana y el 4 y 5 de abril en Plaza Sendero en el 
mismo horario. En el caso de monitores computadora y televisiones se le pide a la gente llamar al 195 8181 con 
Álvaro Núñez para entregarlos aparte. Posteriormente se va a recoger esto en parques industriales. En otro 
tema, señala que el PVEM ha sido desconocido a nivel mundial como ambientalista por violar el principio de la 
vida, apoyando la pena de muerte. (EL) 
 
José Calzada Rovirosa señala que el recuento de 80 años del PRI es muy importante, pues sentaron los 
cimientos económicos e institucionales de nuestro país. Estuvo Beatriz Paredes para recordar aquel acto de 
1929 convocado por Calles. Antes hubo un acto de unidad entre los priístas con la inauguración de las oficinas. 
No estuvo Beatriz Paredes pero hubo un gran entusiasmo. Beatriz Paredes decía que el PRI ha sabido 
adecuarse a los tiempos que le ha tocado vivir y a lo que requieren los mexicanos. Hay en Querétaro una nueva 
generación de priístas que hacen propuestas  nuevas. Para salir adelante hay que generar temas de estabilidad 
y unidad. Por eso la dirigente se refería al combate a la delincuencia organizada, para lo cual no se ha 
escatimado ningún apoyo al presidente, pues es una tarea de todos. En temas económicos, señala que para 
solucionar los problemas, debemos partir de diagnósticos claros y reales. Ayer por fin el secretario de hacienda 
reconoció el problema, por lo que hay que generar acciones complementarias relacionadas con la economía 
familiar y crear los incentivos fiscales para las empresas que permitan cuidar los empleos. Con el 
reconocimiento por parte de Carstens se podrá avanzar en acciones. En una plática que tuvo ayer en el Tec de 
Monterrey, se habló de soluciones de largo plazo, no sólo para salir de esta crisis; la preocupación lógica de los 
estudiantes es que van a hacer al salir de la Universidad y ese es el reto. Respecto al quinto informe, debe 
reconocerse que hay cosas que se han hecho bien, pero por otro lado hay áreas de oportunidad; reconocer que 
las decisiones deben involucrar a todos, apoyar más a los municipios de la sierra que están prácticamente en el 
abandono, por ejemplo. (EL) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que en Querétaro hay mucha gente que tiene insuficiencia renal y 
el Seguro Social no se da abasto para atenderlos y subroga el trabajo para realizar la diálisis o hemodiálisis a 
otras clínicas, pero en una de ellas, Corpomet Soluciones Integrales en Salud, Centro de Hemodiálisis, que está 
en carretera Tlacote 176, hacen la diálisis en pésimas condiciones y no atiende personal capacitado. Los 
pacientes se quejan de este pésimo servicio y quieren que el Seguro Social investigue esta situación, pues los 
fallecimientos de las personas que son atendidas en esta clínica han aumentado mucho en los 8 meses que 
esta clínica da el servicio. El Seguro Social se lava las manos y a pesar de los oficios que  ha mandado la 
gente, no hace nada, sólo dicen que como todo se hizo conforme a derecho al subrogar este servicio, está bien 
todo. (MR) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Este jueves se realizará la toma de protesta del consejo directivo de la COPARMEX que encabeza 
Luis Mier Cuevas. Se prevé la visita del presidente nacional de la confederación patronal, Ricardo González 
Sada. (MR) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Con una superficie de 15.3 hectáreas aproximadamente, el gobernador Francisco Garrido hizo entrega de la 
donación de los terrenos para el campus aeropuerto de la Universidad Autónoma de Querétaro, por lo que el 
rector Raúl Iturralde Olvera expresó su agradecimiento a nombre del alumnado, a tiempo de pedir, continúen 
estos apoyos. (EL) 
 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, indicó que ya se cuenta con 51 mdp 
para la construcción en su primera etapa del campus aeropuerto y que el comité de planeación presentará este 
proyecto en el mes de mayo, ya que su construcción inicia este mismo año. (EL) 
 
El ejecutivo estatal y el rector de la UAQ signaron el documento protocolario de la donación del terreno de 15.3 
hectáreas, para la construcción del campus aeropuerto. Hasta el momento gobierno ha donado a la máxima 
casa de estudios, 40 hectáreas del predio donde se encontraba el antiguo aeropuerto. (MR) 
 
Cabeza. En este año se incrementará la demanda de nivel secundaria en aproximadamente 2 mil jóvenes, 
aseguró Guadalupe Murguía Gutiérrez, secretaria de educación en el Estado, quien agregó que están 
analizando las condiciones para atender al alumnado, ya que donde mayormente se concentra dicho aumento 
es en las secundarias 1 y 2, el plantel de San Pedrito Peñuelas y el de Satélite. (EL) 
 
Cabeza. Guadalupe Murguía Gutiérrez, Secretaria de educación en el Estado, comentó que ya platicó con el 
Secretaría de Planeación y Finanzas con respecto a las personas que pertenecen al programa de apoyo al 
empleo y que quieren terminar sus estudios, para buscar opciones tanto económicas como académicas, para 
poder ayudarlos y aprovechar ese tiempo. (EL) 
 
En 200 instituciones se aplicará el programa escuela segura, con el que se pretende capacitar a los padres de 
familia sobre el modus operandi de los vendedores de droga y la forma en que se comercia, informó la 
representación de la SEP en Querétaro. (MR) 
 
Denuncia. En la secundaria Arqueles Vela, un niño empujó a una niña que se golpeó en la cabeza y el director 
no quiso apoyar a la menor en este asunto, solamente se rió. La USEBEQ le pide una constancia y el director 
no se la quiere dar. (EL) 
 
Respuesta. La USEBEQ reportó que se atenderá la situación para encontrar una solución. (EL) 
 
Cabeza. 15 proyectos podrían concursar para obtener recursos del programa de estímulo a la inversión, 
desarrollo tecnológico e innovación del CONACYT en el presente año, señaló el presidente del Colegio de 
Ingenieros Mecánicos y Electricistas, Francisco Javier Morales Mora. (MR) 
 
Cabeza. Durante el seminario “Aproximaciones científicas entre la biología y las ciencias forenses”, el doctor 
Javier Reinoso Reyes destacó que en México se encuentra a nivel mundial a media tabla en lo referente a 
investigaciones forenses. (MR) 
 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. Se encontró una nueva cueva en el parque nacional del Cimatario, dio a conocer su coordinadora, 
Pamela Siurob Carbajal, quien detalló que se está investigando para poder abrirla al público. (EL) 
 
Cabeza. Destaca Pamela Siurob, reconocida ambientalista queretana, la importancia de que las mujeres 
participen en todas las áreas de la vida, ya que además de ser formadoras de las familias, contribuyen 
diariamente con la economía del país. (MR) 
 
Cabeza. Tras reconocer la importancia de adquirir aparatos eléctricos que puedan ahorrar hasta un 20% de 
energía, el Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas resaltó que la gente prefiere comprar productos más 
baratos, porque no tienen una cultura del ahorro. (MR) 
 
Cabeza. A través del programa de apoyo a las comunidades indígenas del Estado, se pretende en el presente 
año, beneficiar a 150 familias otomíes de San Idelfonso en Amealco, informó la Comisión para el desarrollo de 
los pueblos indígenas. (MR) 
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Sección. Laura Amador comenta que el domingo es el día internacional de la mujer y hay muchos eventos para 
reconocerla; habrá un homenaje póstumo a Cecilia Loria. Ayer en un evento se reconoció a mujeres  
destacadas, pero también hay que reconocer a todas las mujeres, amas de casa, madres de familia y a todas 
en general. (MR) 
 
Cabeza. Durante la entrega de reconocimientos a mujeres queretanas, la comisión de equidad y género del 
Congreso local, resaltó que gran parte de la modernidad de la sociedad queretana se debe a este sector. (MR) 
 
Cabeza. Urge una estructura conceptual, jurídica y presupuestal en Querétaro, más igualitaria para las mujeres, 
manifestó Gisela Sánchez Díaz de León, presidenta de Salud y género AC, en el marco de la entrega de 
reconocimientos a las mujeres queretanas, por parte de la comisión de equidad de género y grupo vulnerables 
de la LV Legislatura del Estado. (EL) 
 
 
MUNICIPIOS 
Cabeza. Fueron entregados 150 pies de casa como parte del programa Tú casa, beneficiando al mismo número 
de familias, en delegaciones de Santa Rosa Jáuregui y Felipe Carrillo Puerto, por lo que el Alcalde de 
Querétaro Manuel González Valle aseguró que con el trabajo corresponsable entre la sociedad y el gobierno, 
la crisis podrá ser superada. (EL) 
 
Cabeza. La presidencia municipal de Querétaro hizo entrega de manera simbólica a la comunidad de El Pinto 
en Santa Rosa Jáuregui, 250 pies de casa a igual número de familias de diferentes comunidades. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del año se han renovado 11 mil licencias de funcionamiento, lo que significa un 25% del 
padrón, informó la dirección de ingresos del municipio capitalino. (MR) 
 
Cabeza. En la Delegación de Santa Rosa Jáuregui se ha reducido en los últimos 3 años la marginación de la 
población en un 60%, dice la Secretaría de desarrollo social del municipio de Querétaro. (MR) 
 
Entrevista. Alfredo Arévalo Morales, Secretario de gestión delegacional, comenta que el concurso de oratoria 
ha sido muy buena experiencia de aprendizaje para todos. La final se realiza esta tarde a las 5 en el Teatro de 
la República, con la participación de 16 estudiantes, 4 de cada nivel, desde primaria hasta profesional. 
Francisco Javier Rodríguez, coordinador del programa de fomento a los valores del municipio, apunta que se 
inscribieron 192 jóvenes desde primaria hasta universidad. Se habló de temas fuertes, llamadas de atención, 
con sentencias apasionadas para la autoridad y los medios. Daniela Mabel Arvizu Dorantes de la secundaria 
técnica 36, señala que habló de equidad de género, por la discriminación que ha visto en la sociedad; se refirió 
a la violencia contra la mujer, de la inequidad en la representación parlamentaria; está ya en la final. Hiram 
Hoocesicks participa con el tema de los medios de comunicación y su relación con la sociedad. También está 
en la final y señala que actualmente los altos niveles se han apropiado de la libertad de expresión y la gente ya 
no puede expresarse. (EL) 
 
Cabeza. En el Marqués las autoridades destacan que se están invirtiendo 8 mdp a través del programa de 
oportunidades, con el que se está beneficiando a 5 mil 800 familias y a 6 mil 800 alumnos. (MR) 
 
Cabeza. Se ampliará el campo santo de la Cañada para evitar el riesgo de que se sature el panteón, señaló la 
Secretaría de ingresos de El Marqués, tras mencionar que se adquirió un predio. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués se construye actualmente una lechería de Liconsa que beneficiará a 
478 familias de la localidad. (MR) 
 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
21 y 22 de marzo se estarán recibiendo toda clase de aparatos electrónicos en el Reciclón, en el 
estacionamiento del Wal Mart Bernardo Quintana y el 4 y 5 de abril en Plaza Sendero. (EL) 
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Cabeza. Ante la situación económica, la ciudadanía deja al último la salud bucal, por lo que se ha incrementado 
en un 20% los casos de urgencia, destacó Héctor Mancilla Herrera, presidente del Colegio de Odontólogos de 
Querétaro. (MR) 
 
 
LABORAL 
Cabeza. En los 2 primeros meses del año el Servicio Nacional de Empleo en la entidad ha logrado colocar a 
647 trabajadores. De acuerdo a la dependencia, diario acuden cerca de 140 personas desempleadas. (MR) 
 
El Servicio Nacional de Empleo cuenta con 3 nuevos proyectos como alternativas para la población 
desempleada, el programa de empleo temporal urbano, en el cual se han contemplado a 101 personas. El 
programa de capacitación para quienes no tienen empleo, en el que hay 25 personas, y el programa de fomento 
al empleo, que está apoyando a 900 trabajadores de 8 empresas que se encuentran actualmente en paro 
técnico. (MR) 
 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Tras el cateo realizado por elementos de la PGJ y elementos del ejército mexicano en la privada de Cedros, del 
fraccionamiento Jurica, en el que se detuvieron a 3 presuntos narcotraficantes, algunos vecinos señalaron que 
en la vivienda nunca se vio nada raro. (M R) 
 
Comentario. Dice la PGJ que detuvieron a 4 personas en este cateo en Jurica, 2 hombres y 2 mujeres y que los 
hombres declararon y aceptaron que habían venido a Querétaro con la intensión de vender droga que adquirían 
en otras entidades, por lo que entregaron a estas personas al ministerio público federal, pero la PGR asegura 
que ellos no han recibido nada, la pregunta es, ¿dónde quedaron estas personas detenidas? (MR) 
 
Cabeza. Alfredo Botello, Secretario de gobierno, indicó que no hay presencia de cárteles en Querétaro, ya que 
si al momento de investigar se diera cuenta de su presencia, inmediatamente se actuaría, ya que una de las 
labores es que no se instale la delincuencia organizada y la ciudadanía debe estar tranquila. (EL) 
 
La Secretaría de gobierno del Estado sostuvo que no hay presencia de cárteles del narcotráfico en Querétaro, y 
se vela por seguir preservando la tranquilidad del Estado. Asegura que la indagatoria de los 2 colombianos 
detenidos en el cateo en Jurica, lo lleva la PGR en Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro sigue trabajando para que la demarcación continúe como una de las más 
seguras y para atrapar a aquellos que intenten arraigar aquí la delincuencia organizada, aseguró el presidente 
municipal de Querétaro, Manuel González Valle. (EL) 
 
Los queretanos deben sentirse tranquilos ya que los operativos policíacos que se realizan, tienen el propósito 
de evitar que se asiente el crimen organizado en el Estado, aseguró la presidencia municipal de Querétaro, ante 
el cateo que se efectuó este martes en una casa de Jurica. (MR) 
 
Cabeza. En Querétaro la extorsión telefónica no ha dejado ganancias porque la gente está informada, dijo la 
subprocuraduría de justicia en el Estado. Tan sólo en el 2008 la PGJ registró 760 reportes por este ilícito. (MR) 
 
3 integrantes de la FECAPEQ han recibido llamadas de extorsión telefónica en los últimos 3 meses, entre ellas, 
de gente que se ostentaba como integrante de los Zetas, señaló el presidente de la Federación, Salvador 
Plaza Leal. (MR) 
 
 
Cabeza. El 95% del personal de la PIM contará en el mes de julio, con el reconocimiento de técnico superior 
universitario, dio a conocer la subprocuraduría de justicia en el Estado. (MR) 
 
Fuerte accidente se registró la mañana de este miércoles en el cruce de Hidalgo y Nicolás Campa, entre una 
unidad del transporte público que cubría la ruta 32 y un Chevy, la conductora del Chevy que presenta un 
embarazo de 7 meses resultó lesionada y fue trasladada al hospital general. (MR) 
 


